

005-917
(± Jun) 19

SUPLEMENTO A

LATINAMERIKA ESPERANTISTO

REVISTA MENSUAL

Organo oficial de la Sociedad Cubana para la propagación del Esperanto
EMPEDRADO, 79, (altos). TEL. A-6043. APARTADO, 1324

SEMANA ESPERANTISTA

DEL 2 AL 8 DE JULIO DE 1917

Se dedicará esta semana a hacer una activa propaganda por la Lengua Internacional con el objeto: 1.º de conseguir un gran número de nuevos adeptos; 2.º de lograr que las personas que se interesan por el Esperanto se inscriban en la Sociedad de propaganda.

Todos los esperantistas, donde quiera que vivan, deberán, en esa semana, hacer la mayor propaganda posible. Cada uno debe conquistar, por lo menos, un nuevo adepto.

En esa semana se hará propaganda esperantista en cien lugares a la vez y a ningún esperantista debe faltarle media hora para hablar del Esperanto a un amigo y conseguir su adhesión.

El que deje pasar la semana sin hacer nada por esta noble causa no habrá cumplido con su deber de esperantista.

Por nuestra parte, activaremos la propaganda, a cuyo fin hemos hecho los preparativos necesarios y llevaremos cuenta detallada de cuanto se haga en esa semana a fin de poder presentar datos exactos sobre sus resultados.

La noble causa que defendemos exige ese esfuerzo y nuestra Sociedad de propaganda lo requiere porque, abandonada a los solos cuidados de unos pocos amigos entusiastas, no puede hacer más que arrastrar una vida lánguida. Es imprescindible la cooperación de todos.

Solicitamos su apoyo: escribanos sobre lo que piensa hacer y díganos en qué forma podemos ayudarle para el mejor éxito de su labor, ya indicándole formas de propaganda efectiva, ya suministrándole folletos para su distribución, etc. **QUE NO PASE LA SEMANA ESPERANTISTA SIN QUE SEPAMOS DE USTED.**

DOSCIENTOS MIEMBROS

La Sociedad, para cumplir su misión en el segundo semestre del año en curso, para lograr regularidad en la publicación de la revista y para no pesar sólo sobre el bolsillo de unos cuantos que, por desgracia, todavía no se han sacado la lotería, necesita la contribución de doscientos nuevos miembros.

¿Es mucho pedir que las personas que en Cuba se interesan por el Esperanto hagan un esfuerzo para traer 200 miembros a la Sociedad?

CAMPEON DE LA PROPAGANDA

El *Champion* de los propagandistas será el que mayor número de adeptos consiga durante la Semana Esperantista. La Sociedad, al nombrarlo *Campeón de la Propaganda*, le hará un obsequio y publicará su retrato en la revista *Latinamerika Esperantisto*.

UN FOLLETO

Con este Suplemento va un ejemplar de la Edición de Propaganda: usted debe utilizar ese folleto, poniéndolo en manos de un amigo o en la mesa de lectura de una sociedad. Avísenos si necesita más ejemplares.

¿ESTA USTED INSCRIPTO?

Si usted está estudiando el Esperanto o si siente sim-

patías por la Lengua Internacional, debe prestar su apoyo a esta propaganda, mediante su inscripción en la Sociedad, facilitando de esa manera el medio de continuar esa propaganda.

Para conquistarlo a usted, para hacerle conocer esta hermosa lengua, lazo de unión entre todos los pueblos, contribuyeron otras personas: justo es que ahora contribuya usted a que sea llevada la buena nueva a otros hombres.

Esperamos que su tarjeta de miembro de la *Sociedad Cubana para la propagación del Esperanto* estará fechada en uno de los días de la Semana Esperantista.

SE NECESITA DINERO

Toda propaganda necesita recursos para ser realizada. Cuando no se trata de vender ningún artículo ni la propaganda produce nada, hay que descansar en la generosa contribución de los que, con sentimientos altruistas, se interesan por la idea.

Nosotros no nos echamos en el bolsillo ni un centavo de lo poco que se recauda por concepto de cuotas de los miembros de la Sociedad. Por el contrario, no sólo somos los que cargamos el peso de la mayor parte del trabajo, sino también los que con mayor cantidad contribuimos a los gastos.

Estamos, pues, autorizados para pedir que se nos ayude, para rogar que no se nos deje solos.

Obligados estamos al desempeño de una misión penosa: la de estar constantemente en súplica de auxilios; pero nos resignamos a cumplirla, por el altísimo fin que perseguimos. Deber de los buenos esperantistas es hacernos menos penosa esa misión, no siendo tardíos ni olvidadizos en la prestación de esos auxilios.

UNO MAS

¿Se da usted cuenta de lo qué significaría que cada esperantista trajera al seno de la Sociedad de propaganda

un nuevo amigo? Y eso es lo menos que se le puede pedir a cada miembro. Y eso es lo que esperamos de usted, si no quiere tener una actuación más intensa y conquistar a varios.

A LOS VIEJOS AMIGOS

A los que en otra época se interesaron por el Esperanto y comenzaron a estudiarlo y más tarde perdieron el entusiasmo; a los esperantistas que no dan señales de vida, a pesar de que en otros días se mostraron tan activos y entusiastas: en la Semana Esperantista llamaremos a sus puertas, invocando los nobles lazos del Esperantismo, para que en esos días renazca el viejo espíritu y vuelvan a la lucha, siquiera sea durante la Semana. ¡Que no pase la Semana Esperantista sin que sintamos el júbilo de ver florecer viejos recuerdos con las cartas de los buenos samideanos que están dormidos!

A LA MUJER

Una nota simpática en la propaganda del Esperanto ha sido la afectuosa acogida que le ha dispensado la mujer. En nuestra Sociedad un número considerable de miembros son mujeres y hay en ellas muchas veces más entusiasmo y más amor a la idea que en los hombres.

Pero su labor de propagandistas no es tan efectiva, por razones naturales en nuestro medio en que todavía permanece la mujer sin desarrollar todas sus actividades.

Este es un llamamiento a nuestras distinguidas *samideaninas*: quisiéramos que durante la Semana Esperantista su actuación fuera tal que tuviéramos que concederles las palmas de los triunfadores.

